



An den Grossen Rat

05.8258.06

BVD/P058258

Basel, 30. November 2016

Regierungsratsbeschluss vom 29. November 2016

Anzug Dominique König-Lüdin und Konsorten betreffend „Verlegung eines Teilstücks Veloweg Münchenstein-Basel“

Der Grossen Rat hat an seiner Sitzung vom 22. Oktober 2014 vom Schreiben „Verlegung eines Teilstücks Veloweg Münchenstein-Basel“ des Regierungsrates Kenntnis genommen und dem Antrag des Regierungsrates folgend den nachstehenden Anzug Dominique König-Lüdin und Konsorten stehen gelassen und dem Regierungsrat zum erneuten Bericht überwiesen:

„Die Velowege wurden in Basel und Umgebung während der letzten Jahre stark gefördert und ausgebaut. Noch ist ein flächendeckendes Velowegverbindungsnetz nicht abgeschlossen und da und dort bedarf es auch verschiedener Verbesserungen im Sinne der Fahrsicherheit und dem Fahrkomfort.

Dies trifft auch für die Verbindungsstrecke zwischen Münchenstein und Basel St.Jakob zu. Der Veloweg verläuft zur Zeit entlang der Birs und wird hinter dem Gartenbad St.Jakob durch die kleine Allee auf die Hauptstrasse geleitet. Über eine Lichtsignalanlage wird der Übergang über die Kreuzung von beiden Seiten her (Basel-Münchenstein und retour) geregelt. Der Veloweg verläuft danach auf der Birstrasse in Richtung Lehenmatt. Seit der Eröffnung des St. Jakobsparks befindet sich auf die Birsstrasse hinaus die Ausfahrt und Einfahrt des Parkhauses, was ein grosses Gefahrenpotential mit sich zieht. Hinzu kommt, dass das Überqueren der Kreuzung mit Kindern relativ gefährlich ist, da die Grünphase kurz ist. Eine Führung der Veloroute von der Kleinen Allee zur Birsstrasse unter den beiden Vorlandbrücken, in der Berme der Birs hindurch bis Höhe Muttenzerweg wäre deshalb sehr sinnvoll, sicher und leicht realisierbar.

Die Unterzeichnenden bitten deshalb den Regierungsrat zu prüfen und zu berichten,

- Ob der Veloweg von Münchenstein herkommend unter der Kreuzung Vorlandbrücke entlang der Birs verlegt und danach auf der Höhe des Muttenzerweg wieder auf die bestehende Route geführt werden kann
- Ob diese Massnahmen gleichzeitig mit der Sanierung der Birsstrasse oder spätestens auf die EM 2008 ausgeführt werden kann

Dominique König-Lüdin, Brigitte Hollinger, Christine Keller, Michael Wüthrich,
Lukas Labhardt, Lukas Engelberger, Ernst Mutschler, Jan Goepfert,
Matthias Schmutz, Martin Arthur, Roland Engeler, Michael Martig,
Tobit Schäfer, Hans Baumgartner, Francisca Schiess, Richard Widmer,
Dieter Stohrer“

Wir berichten zu diesem Anzug wie folgt:

Momentan wird ein Projekt erarbeitet, das den Veloweg von Münchenstein kommend unter der Kreuzung Vorlandbrücke entlang der Birs verlegt und danach auf der Höhe des Muttenzerweg wieder auf die bestehende Route führt. Der entsprechende Ausgabenbericht wird voraussichtlich Anfang 2017 dem Grossen Rat vorgelegt. Darin soll auch abschliessend zum Anzug, dessen Anliegen somit umgesetzt wird, berichtet werden.

1. Antrag

Aufgrund dieses Berichts beantragen wir, den Anzug Dominique König-Lüdin betreffend Verlegung eines Teilstücks Veloweg Münchenstein-Basel“ stehen zu lassen.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Guy Morin
Präsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin